

K

E

R

Redondean 318 aulas de medios

POR CARLOS FERNÁNDEZ DE LA RA
dinero@nuevoexcelsior.com.mx

Luis es uno de los 366 alumnos de la Escuela Primaria de Durango, de la Ciudad de México. También es uno de los afortunados poseedores de una de las 14.8 millones de computadoras personales, que según la Asociación Mexicana de Internet (Amipci), existen en el país. Y aunque carece de acceso a internet, el equipo le sirve para hacer dos de sus actividades favoritas: "jugar videojuegos y hacer un poco de tarea".

Ahora Luis, como el resto de sus compañeros, tendrá acceso al ciberespacio a través de alguna de las 15 nuevas computadoras instaladas en la Aula de Medios de su escuela, gracias al programa de Redondeo 2008.

Durante la presentación de los resultados de esta iniciativa, representantes de los organismos, asociaciones, empresas y gobierno anunciaron una recaudación por 98 millones 421 mil 625 pesos, a los que suman una aportación de la Secretaría de Educación Pública (SEP), para un gran total de 105 millones de pesos. Cifra casi 5.5 millones más que la alcanzada en 2007.

Josefina Vázquez Mota, titular de la SEP, aseguró que la aportación del gobierno federal obedece a la efectividad de Redondeo.

"Ha demostrado ser transparente y que el dinero va a donde tiene que ir."

Por su parte, Miguel Ángel Pichardo, director general de la Unión de Empresarios para la Tecnología en la Educación (UNETE), dijo que este año se lograron crear cerca de 318 nuevas aulas de medios y dotar a más de 700 escuelas con acceso a internet.

Estas aulas cuentan de diez a 20 computadoras en red, administradas por un servidor central, y conectadas a hardware adicional, como escáner e impresora, y con software como Encarta, antivirus y la paquetería de Microsoft Office (Word, Excel y PowerPoint) y se basan en el modelo educativo Red Escolar, desarrollado por el ILCE.

Responden por la transparencia

En respuesta a las acusaciones de falta de transparencia en el programa Redondeo, José Manuel Sánchez Moreno, presidente de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD), mencionó que es falso que se puedan deducir impuestos a través de las donaciones que se entregan a las cadenas comerciales.

Por ello, aseguró que el "único" documento que las cadenas reciben por este esfuerzo es una copia de un comprobante, no deducible, emitido al "público en general" por parte de UNETE.

De igual forma, un documento del Redondeo explica que "al no ser las cadenas las destinatarias finales de las cantidades aportadas, no pueden expedir a favor de los clientes comprobantes deducibles de impuestos".

Anteriormente, estos comprobantes de donaciones han sido emitidos a nombre de diversas organizaciones, fundaciones y empresas.

En 2003, de acuerdo con documentos en poder de Excelsior, UNETE recaudó un total de 18 millones 448 mil 735 pesos. Ese año explicó recibos a Fundación Televisa (recibo 2015), Home Mart México (1533), a Tiendas Garcés (1537) y Tiendas Comercial Mexicana (1632) por las cantidades por ellos aportadas.

Adicionalmente, emitió a la Fundación Vamos México tres recibos (1519, 1564, 1466) por 17 millones 86 mil 90 pesos.

Situación similar a la documentada en 2004. De los 52 millones 729 mil 174 pesos obtenidos, UNETE expidió seis recibos (2164, 2216, 2217, 2298, 2324, 2325, 2337) a Fundación Televisa, otros dos para el Nacional Monte de Piedad (números cuatro y ocho, con diferente Registro Federal de Contribuyentes) y el 2247 a Tiendas Garcés por sus aportaciones. A Vamos México el recibo 2228, por 26 millones 798 mil 44 pesos.

Mientras que en 2005, Fundación Televisa obtuvo los recibos 3090, 3155, 3267, 3325 y 3369, el Nacional Monte de Piedad el 152 y a Fundación Gigante dos recibos más (3113 y 3187) por sus aportaciones. El resto de los recibos, hasta alcanzar los 79 millones 451 mil 314 pesos recaudados, se emitieron a favor del "público en general".

En 2006, para Fundación Sabritas fue el recibo 3549, para Fundación Televisa los 3655, 3664, 3671, 3720, 3721, 3782, 3884 y 3913. Para el Nacional Monte de Piedad el 222, para Fundación Gigante el 3637 y para Fundación Soriana el recibo 3604.

Los demás recibos, que junto a los descritos suman los casi 90 millones 700 mil pesos recaudados fueron para el "público en general".

Y en 2007, UNETE entregó el recibo 4265 por cuatro millones 300 mil pesos a Fundación Andanac. El 4132, por dos millones de pesos fue para la Fundación Sabritas. El 4313, por un millón 747 mil 222 pesos para Fundación Televisa, el 4418 por 31 mil 535 pesos a Comercial Anforama. A Fundación Gigante el 4307 por seis millones 190 mil 114 pesos, para Fundación Soriana el 4324 por cuatro millones 526 mil 742 pesos, el 4236 por 36 mil 48 pesos a La Europea de México y a Ofix el 4244 por 51 mil 251 pesos. El resto de los recibos para sumar los poco más de 100 millones de pesos recaudados el año pasado fueron para el "público en general".

HISTORIA . ALT
POR PRISCILLA HIGUERA

(Un paréntesis)

El sábado 12 de abril, tal como se había anunciado en la red, inició la operación de Anonymous, nombrada *Operation Reconnect*, en contra de la iglesia Cienciología. Las protestas que se llevaron cabo en distintas ciudades del mundo tuvieron como objetivo discutir de manera crítica y en la esfera pública lo concerniente a la cienciología y a su política de "Desconexión".

Leer sobre las protestas en la red y presenciarlas es obviamente distinto, tal como lo pude constatar el sábado, ya que por azares del destino me vi en medio de una de estas manifestaciones, en específico la que se llevó a cabo en Edimburgo, Escocia. El grupo estaba conformado por decenas de individuos, la mayoría jóvenes.

Como es costumbre, casi todos los participantes llevaban máscaras y por lo que pude ver, todos estaban al tanto de las reglas impuestas por Anonymous — comportamiento no violento, no confrontación con la policía, no entrar a los edificios ni amenazar con hacerles algún daño, pues las protestas se tratan de realizar fuera de las iglesias cienciológicas —.

La mayoría de quienes han leído sobre este tema o conocen algo de las protestas de Anonymous, están familiarizados con las fotos donde los miembros del colectivo aparecen portando la máscara de Guy Fawkes o "V" de la novela gráfica y la película *Vendetta*.

Ver la máscara multiplicada en decenas de personas a lo largo de una calle me produjo una sensación que aún no puedo terminar de definir. Por supuesto, llegaron a mi mente imágenes de la película, pero también el recuerdo de Fawkes como personaje histórico y de lo controversial de su conspiración. También de la celebración del 5 de noviembre.

Para Anonymous, las protestas contra la CoS (Church of Scientology) son la primera realización física de un consenso logrado exclusivamente en la red y por la red, lo que es, desde mi punto de vista, innegable y haber presenciado este acto me dio la oportunidad de ver otro lado del funcionamiento de la red.

Rumbo al Día de la Tierra (continuación)

Cuando pensamos en el llamado cambio climático, uno de los temas que no vienen a nuestra cabeza de primera intención es nuestra salud. Existe tanta controversia alrededor del llamado "calentamiento global" que mucha de la gente que no lo descarta despectivamente como una tontería tiende a pensar primero en sus efectos a largo plazo en forma de imágenes apocalípticas, por lo que en ocasiones los resultados menos aparatosos pero más sensibles del fenómeno, esos que ya se han hecho presentes quedan un poco relegados a la hora de discutir el tema.

En este tenor, la relación salud-cambio climático no encaja casi nunca la lista de nuestras preocupaciones ambientales. Sin embargo, según anuncios del *Centers for Disease Control and Prevention* de Estados Unidos de Norteamérica, esto debería cambiar y tendríamos que preocuparnos por los significativos efectos que el cambio climático — recién catalogado como problema de salud pública — tendrá en nuestra salud en los siguientes años y décadas.

Entre los problemas que se mencionaron, afectarán gravemente la salud humana, están las olas de calor, aumento de incidentes por temperaturas extremas que traerán sequías en algunas zonas e inundaciones en otras, mayor contaminación del aire por temperaturas extremas, migración a nuevas áreas de enfermedades transmisibles por vector y enfermedades zoonóticas, en México sólo hay que revisar el caso del dengue para entender qué es de lo que se está hablando.

De esta manera, el martes que viene será el Día de la Tierra 2008, y como ya dije hace una semana, estos días son un buen momento para reflexionar que es lo que podemos hacer para detener los efectos negativos del cambio climático y celebrar el 22 de abril nuestro compromiso de proteger a Gaya.

Para más información sobre el Día de la Tierra:
ww2.earthday.net

PRISCILLA.HIGUERA@HOTMAIL.COM

Ciberbiblioteca... en papel

Conscientes de que el ciberespacio —de la mercadotecnia en línea y el comercio digital hasta fenómenos como los *hacker* y los *blogs*—, ya es una realidad, la editorial Alfaomega publica la colección *Ciudadano@de internet*, una serie de 20 libros utilitarios con consejos prácticos para entrarle a la *web*.

Si ignora lo que es un *blog* o cómo se hace turismo virtual, consulte alguno de los cuatro primeros títulos que hoy serán lanzados oficialmente.

—DE LA REDACCIÓN

